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	Titel
		Zwei energetisch und hygienisch relevante WRG-Kenngrössen in der Praxis


	Autor/in
		Michael End
	Alge Sam


	Datierung
		07.06.2019


	Beschreibung
		In den nationalen und europäischen Normen und Energievorschriften wurden interne Leckagen bei


Lüftungsgeräten kaum thematisiert. Dies soll sich durch die Revision der EN 308 ändern. Im Rahmen


dieser Revisionsarbeiten werden die Kenngrössen EATR (Exhaust Air Transfer Ratio) und OACF


(Outdoor Air Correction Factor) übernommen. Dies sind zwei energetisch und hygienisch relevante


WRG-Kenngrössen, mit welchen sich die Autoren in der vorliegenden Diplomarbeit befassen möchten.


Mit Hilfe von exemplarischen Tests unter Laborbedingungen wurden die Einflussfaktoren auf interne


Leckagen untersucht. Zudem wurden Verfahren zur Messung und Überprüfung der Werte EATR und


OACF anhand von sieben Anlagen erprobt und anschliessend beurteilt.


Die Ergebnisse zeigen, dass die Kenngrössen gekoppelt und massgeblich von den Druckverhältnissen


im Lüftungsgerät abhängig sind. Diese Druckverhältnisse werden durch die Anordnung der Ventilatoren


hervorgerufen. Sie beeinflussen die Drucksituation am Rotor und somit die Leckagerichtung sowie


einen möglichen Spülzoneneinsatz. Weitere treibende Determinanten für Leckagen sind Dichtungen und


die Spülkammer.


Die künftige nationale Verwendung der beiden Kenngrössen EATR und OACF soll ein Bewusstsein


bezüglich der treibenden Faktoren für interne Leckagen beim Lüftungsgerät schaffen und die


Herangehensweise zur Verringerung dieser Undichtheiten vereinheitlichen. Mit dem richtigen Umgang


in der Projektierungs- bis hin zur Betriebsphase könnte in Zukunft ein relevanter Anteil des


Energieeffizienzpotentials der WRG in Lüftungs- und Klimaanlagen ausgeschöpft werden.





In national and european energy norms and regulations internal leakages in ventilation units have


scarcely been discussed. In the course of the EN 308 revision this should no longer be the case. This


revision will include the following parameters: the EATR (Exhaust Air Transfer Ratio) and the OACF


(Outdoor Air Correction Factor). These are two energetically and hygienically relevant heat recovery


parameters with which the authors of the thesis on hand would like to occupy themselves.


Thanks to exemplary tests under laboratory circumstances we have investigated the influencing factors


on internal leakages. Furthermore, procedures to measure and verify the EATR and OACF parameters


have been tested and evaluated by the means of seven systems.


The test results show that the parameters are connected and significantly determined by the pressure


ratios in the ventilation unit. These channel pressure ratios are being caused by the positions of the


ventilation fans. They affect the pressure situation at the rotor and thereby the leakage direction and a


possible rinse zone use. Other important determinants for leakages are sealings and the rinsing chamber.


The future national use of the parameters EATR and OACF should create awareness for the significant


factors concerning internal leakages in ventilation units and standardize the approach to minimize


leakages. With the correct handling from the planning phase to the operation phase a relevant portion of


the energy effiency potential of heat recovery in ventilation and air conditioning units can be exhausted.
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